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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Advierten que inflación no se detendrá con plan de precios 
Especialistas consideran que el impacto de la estrategia será limitado al no atacar la causa 

 
Roban combustibles por 103 huachitúneles 
Informe al Senado 

 
Quieren topar vuelos al AICM 
Disminuyen 20% operaciones para favorecer al AIFA 

 
Contraatacan México y la Casa Blanca por bloqueos de Texas 
Relación bilateral. Ebrard y Mayorkas acuerdan redirigir el trafico terrestre a Las Cruces en 
represalia por actos de Abbott; explotan alcalde y empresarios de Laredo contra el gobernador 
por sangría de 4,200 mdd 

 
Apoyo de la IP a la estrategia de AMLO contra la inflación 
Sader: Están listas agroindustrias y cadenas de supermercados 

 
Piden cumplir ley en plan antiinflacionario  
Consenso. Medidas para mantener precios estables deben respetar LFCE 

 
Dia D del plan contra inflación 
Alzas, un año fuera del límite 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO sostiene pláticas con Bolivia, Argentina y Chile para crear 
asociación y explotar el litio  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-sostiene-platicas-con-bolivia-argentina-y-
chile-para-crear-asociacion-y-explotar-el-litio 
Luego que el Congreso nacionalizara el litio, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador informó que existe comunicación con sus homólogos Luis 
Arce Catacora, de Bolivia; Alberto Fernández, de Argentina y de Chile, 
Gabriel Boric, para crear una asociación de ayuda mutua entre estos cuatro 
países productores de litio.  “Ha habido una comunicación con el presidente 
de Bolivia, él a su vez tiene relación, como nosotros, con el presidente de 
Argentina, que también tienen litio, y con el presidente de Chile, con el 
propósito de que se vaya creando una asociación para ayudarnos 
mutuamente. 
 
Así será la gira de AMLO por Centroamérica  
https://www.reforma.com/asi-sera-la-gira-de-amlo-por-centroamerica/ar2396651 
Reuniones privadas con Mandatarios, pocas actividades públicas, pero 
mensajes diarios a los medios de comunicación, será la tónica de la gira del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador por Centroamérica, que inicia el 
próximo jueves. De acuerdo con el programa preliminar, López Obrador 
sostendrá encuentros a puerta cerrada con sus homólogos de Guatemala, 
Alejandro Giammattei; El Salvador, Nayib Bukele; Honduras, Xiomara Castro; 
Belice, John Briceño; y Cuba, Miguel Díaz Canel. 
 
Contraatacan México y la Casa Blanca por bloqueos de Texas  
https://www.milenio.com/politica/contraatacan-mexico-casa-blanca-bloqueos-texas 
En represalia por haber bloqueado el transporte durante seis días, los 
gobiernos del presidente Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden 
determinaron redirigir parte del tráfico terrestre entre los dos países a 
Nuevo México, donde se ampliará la nueva garita de Las Cruces, fuera del 
territorio gobernado por Greg Abbott.  
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Intensifican México y EU negociaciones para atender crisis 
migratoria  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/03/politica/intensifican-mexico-y-eu-
negociaciones-para-atender-crisis-migratoria/ 
México y Estados Unidos intensificaron las negociaciones para acordar una 
estrategia regional para atender la crisis migratoria que el gobierno de Joe 
Biden prevé que se acreciente con el eventual levantamiento del Título 42, 
la orden de salud pública que ha impedido el ingreso de solicitantes de asilo. 
El canciller Marcelo Ebrard estuvo este martes en Washington, donde 
conversó por separado con los secretarios de Estado, Anthony Blinken, y de 
Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, sobre migración y acerca de los 
preparativos para la Cumbre de las Américas, que se realizará en junio en 
Los Ángeles. 
 
Tras detenciones del INM, Corte analizará si Ley de Migración 
es discriminatoria  
https://www.milenio.com/politica/corte-analizara-si-ley-de-migracion-es-discriminatoria 
A siete años de que el Instituto Nacional de Migración (INM) detuviera a 
cuatro indígenas tzeltales de Chiapas en el estado de Querétaro y 
pretendiera deportarlos hacia Centroamérica, la Primera Sala de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se perfila a determinar a determinar 
que “las revisiones aleatorias” por parte de personal de migración, así como 
diversos artículos de la Ley de Migración son discriminatorios e 
inconstitucionales.  
 
Hacen falta 33 mil trabajadores en hospitales de 15 estados, 
revela diagnóstico de Salud  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/hacen-falta-33-mil-trabajadores-en-hospitales-de-
15-estados-revela-diagnostico-de-salud 
El director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, dio 
a conocer que, como parte del Plan de Salud, se realizó un diagnóstico en 15 
estados. La radiografía realizada detectó “la falta de 33,020 trabajadores de 
la Salud en 15 estados”, entre camilleros, especialistas, enfermeros, personal 
de cocina. Lo anterior es resultado del levantamiento sobre infraestructura, 
equipamiento y personal que se realizó en apego al objetivo del IMSS 
Bienestar, bajo la premisa del derecho pleno a la atención médica y los 
medicamentos gratuitos para quienes no tienen seguridad social.  
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Advierten expertos: inflación no se detendrá con plan de 
precios  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/advierten-expertos-inflacion-no-se-detendra-con-
plan-de-precios 
La estrategia contra la inflación que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador dijo que anunciará hoy tendrá un efecto marginal contra la subida 
de precios, debido a que no se está atacando el origen del problema, 
anticipan expertos. En una mesa de análisis llevada a cabo por EL 
UNIVERSAL, el presidente de la Alianza Nacional de Pequeños 
Comerciantes (ANPEC), Cuauhtémoc Rivera, afirmó que el cuadro 
inflacionario difícilmente se va a poder controlar desde los precios, porque 
lo que no se está atendiendo son las causas. 
 
Ayuda a Pemex para saldar deuda llega a 494 mil mdp  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ayuda-pemex-para-saldar-deuda-llega-494-mil-
mdp 
En los últimos tres años y tres meses, la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) ha entregado a Petróleos Mexicanos (Pemex) más de 12 mil 
600 millones de pesos mensuales para solventar su pesada deuda, a través 
de mecanismos como las aportaciones patrimoniales. Un mes de esas 
transferencias equivale al presupuesto que recibió el Programa Escuelas de 
Tiempo Completo en 2019, por 10 mil 100 millones de pesos, de acuerdo con 
el Paquete Económico de ese año. 
 
Quieren topar vuelos al AICM  
https://www.reforma.com/quieren-topar-vuelos-al-aicm/ar2396738?v=3 
El Gobierno federal reducirá en 20 por ciento el tope de operaciones 
previstas para el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 
de 61 a 49 a partir de julio, con lo que reducirá el uso de la terminal aérea y 
aumentará el uso del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Para llegar a este número de operaciones aéreas, tomó como base un 
análisis elaborado por el Seneam, previsto en el decreto publicado hace más 
de un mes y está en negociaciones con las tres principales aerolíneas 
nacionales -Aeroméxico, Volaris y VivaAerobús- para que presenten un plan 
en el que se reduzcan alrededor de 200 vuelos diarios, confirmó Rogelio 
Jiménez Pons, subsecretario de Transportes de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/advierten-expertos-inflacion-no-se-detendra-con-plan-de-precios
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/advierten-expertos-inflacion-no-se-detendra-con-plan-de-precios
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ayuda-pemex-para-saldar-deuda-llega-494-mil-mdp
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ayuda-pemex-para-saldar-deuda-llega-494-mil-mdp
https://www.reforma.com/quieren-topar-vuelos-al-aicm/ar2396738?v=3


 

 

 

 
Roban combustibles por 103 huachitúneles; informe al Senado  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/roban-combustibles-por-103-huachituneles-
informe-al-senado/1513252 
Durante 2021, las autoridades federales localizaron 103 túneles que 
delincuentes excavaron para robar combustibles.  Los huachitúneles fueron 
detectados en Hidalgo, Puebla, Estado de México, Nuevo León, Chihuahua, 
Veracruz, Ciudad de México, Baja California, Guanajuato, Michoacán, Jalisco 
y Coahuila, revela el tercer Informe del avance de la Estrategia Nacional de 
Seguridad, entregado al Senado.   
En el reporte, que conjunta información de Petróleos Mexicanos (Pemex) y 
la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), se detalla que Hidalgo es la 
entidad federativa en la que se halló el mayor número de túneles. 
 
Emplaza INE a Haces: pagan o a la cárcel  
https://www.reforma.com/emplaza-ine-a-haces-pagan-o-a-la-carcel/ar2396589 
El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que si esta semana los líderes de 
Fuerza por México (FxM) -partido fundado por Pedro Haces- no devuelven 
más de 33.9 millones de pesos que de manera ilegal tomaron de ese 
organismo político, se procederá penalmente contra ellos.  
El pasado 29 de octubre, el organismo electoral ordenó al secretario de 
Administración de FxM, Pablo Enrique Gutiérrez; al presidente Gerardo Islas, 
y a la secretaria general, Alma Lucía Arzaruz, regresar los recursos que 
usaron para pagar a proveedores, pese a que la ley lo prohíbe cuando un 
partido entra en proceso de desaparición. 
 
Sin plan para controlar la inflación, puede elevarse más: 
Concamin  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/03/economia/sin-plan-para-controlar-la-
inflacion-puede-elevarse-mas-concamin/ 
Acapulco, Gro. Sin plan para controlar los precios, existe el riesgo de que la 
inflación alcance un nivel de 12 por ciento al cierre del año, señaló José 
Antonio Abugaber Andonie, presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin). “Si no hacemos nada puede que se vaya al 11 al 12. 
Con esto puede que se vaya al 9.5, que se vaya al 10 por ciento”, dijo en 
entrevista el líder empresarial tras recordar que hasta la primera quincena 
de abril el índice fue de 7.72 a tasa anual. 
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Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/cepillan-inauguracion-
de-libreria-del-fce-en-cuba 
La Presidencia de la República difundió la noche del martes el programa de 
actividades que tendrá el presidente Andrés Manuel López Obrador en su 
visita a Centroamérica y Cuba. Destaca que el viernes el mandatario 
mexicano depositará una ofrenda floral en honor a José Martí en la Plaza de 
la Revolución, en La Habana. Sin embargo, cepillaron, según la actual 
versión de la agenda, la inauguración de la sucursal del Fondo de Cultura 
Económica (CFE) en la capital cubana, evento que había sido anunciado por 
diversas dependencias de gobierno federal desde hace varias semanas. Será 
que la agenda estaba muy apretada o que la obra no estaba terminada aún. 
Otra versión, nos comentan, es que dentro del gobierno hay fuego amigo 
contra el director del FCE, Paco Ignacio Taibo II. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-05-04/op225916 
A LA TRAGEDIA de la Línea 12 del Metro se suman otras dos catástrofes: la 
impunidad de los responsables propiciada por Claudia Sheinbaum y la 
afectación a millones de usuarios. 
LA jefa de Gobierno presume que su administración ha logrado acuerdos 
reparatorios para la mayoría de las víctimas, lo cual significa que quienes 
deberían enfrentar a la justicia salieron librados gracias al dinero. Ni más ni 
menos. 
SHEINBAUM inclusive se autoexculpó al decir que no hubo problemas de 
mantenimiento en la Línea 12, pese a que sigue sin conocerse la 
investigación final de la noruega DNV-GL. El colmo es que se escondió el 
tercer y último reporte, porque algo le incomodó al gobierno capitalino. 
A ESTO se suma la chabacanería presidencial. Hace un año Andrés Manuel 
López Obrador dijo, sin sustento alguno, que para este junio la Línea 12 
estaría funcionando y que en ello empeñaba su palabra. Pero de eso ya ni 
quién se acuerde y la línea dorada seguirá apagada, mínimo, hasta 2023. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1361 
Que tras dos años de recibir acompañamiento técnico por parte de ONU-
Hábitat, el Fonatur puso fin a esa colaboración en ordenamiento territorial 
en los cinco estados por donde se desarrolla el Tren Maya, justo en el 
momento de mayor crítica por el cambio de trazo del tramo 5, por las 
afectaciones a selva, sistemas de cuevas y acuífero. El organismo desarrolló 
lineamientos para la planificación urbana y desarrollo sostenible de México, 
como “respetar los hábitats”, puestos en duda al iniciar el desmonte sin 
contar con una evaluación de impacto ambiental ni medidas de mitigación.  
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
La doble amenaza contra México  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-doble-amenaza-contra-
mexico 
En la oficina de la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, 
ya se están preparando las primeras dos robustas demandas contra el 
gobierno de México por incumplimiento del TMEC. Así me lo revelan fuentes 
de primer nivel. El gobierno de nuestro vecino del norte ha tomado nota de 
la hostilidad del presidente mexicano hacia las empresas estadounidenses. 
La lectura que hace el equipo comercial del presidente Joe Biden es que 
aun cuando no se aprobó la contrarreforma energética de López Obrador, 
hay violaciones a contratos, incumplimientos, amenazas de expropiaciones, 
impedimentos de cooperación, y en general, un sesgo antiamericano que 
viola el Tratado México-Estados Unidos-Canadá. Es por eso que la oficina de 
la representante comercial (USTR, por sus siglas en inglés) ha escogido, 
entre un puñado expedientes que tenía a la mano para proceder contra 
México, los dos que parecen más fáciles de ganar en un panel del TMEC. 
 
Mario Maldonado 
La ruta de Adán Augusto  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/la-ruta-de-adan-augusto 
El secretario de Gobernación está en el ánimo y corazón del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, y a pesar de que ha dado señales disímiles 
respecto a si será o no precandidato hacia 2024, lo cierto es que la agenda 
de Adán Augusto López está enfocada en allanar el camino para que el 
movimiento de la autodenominada Cuarta Transformación trascienda otro 
sexenio. El hijo del notario Payambé López Falconi –quien en los años 80 
apoyó a López Obrador en la fundación del PRD de Tabasco, dando fe de las 
asambleas para la confirmación del partido–, se apresta a hilar fino con los 
legisladores para que la iniciativa de reforma electoral sea discutida y 
consensuada con la oposición, a pesar de que hoy esa tarea luce como una 
misión imposible. 
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Salvador García Soto 
No pueden aclarar el presente y quieren revivir el pasado  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/no-pueden-aclarar-el-
presente-y-quieren-revivir-el-pasado 
Sin esclarecer aún casos graves ocurridos durante su sexenio, como la 
muerte de 26 personas en la Línea 12 del Metro, que acaba de cumplir un 
año, o la tragedia de Tlahuelilpan en donde murieron 131 personas por el 
incendio de una toma clandestina, en la 4T ahora se proponen revivir el caso 
del asesinato de Luis Donaldo Colosio y reabrir las investigaciones del 
magnicidio cometido hace 28 años, a partir de las denuncias de tortura y 
violaciones de derechos humanos hechas por el asesino sentenciado, Mario 
Aburto Martínez. 
 
Héctor de Mauleón 
El secuestro, la marca que llevas de por vida  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-secuestro-la-marca-que-
llevas-de-por-vida 
Alberto. Lo secuestraron el 29 de noviembre de 2016 y lo liberaron 290 días 
después, el 14 de septiembre de 2017. Los secuestradores no se 
comunicaron con su familia sino hasta 36 días después. 
“Para que la autoridad pudiera dar por hecho que lo que había sucedido era 
en realidad un secuestro, primero debía existir una demanda económica 
por parte de quienes me habían privado de mi libertad” –relata–. Si no lo 
hacían, entonces lo que había sucedido en aquel lugar podría tener mil 
nombres y apellidos, pero no sería un secuestro”. 
 
Sergio Sarmiento 
AIFA a fuerzas  
https://www.reforma.com/aifa-a-fuerzas-2022-05-04/op225918 
"Como decía Juárez, nada por la fuerza, todo por la razón y el derecho". 
Andrés Manuel López Obrador 
El presidente López Obrador cumplió su compromiso electoral: ofreció que 
cerraría el Nuevo Aeropuerto Internacional de México que se construía en 
Texcoco y que ampliaría la base aérea de Santa Lucía para poner ahí un 
aeropuerto civil. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles fue inaugurado 
con bombo y platillo este pasado 21 de marzo, pese a que su construcción 
no ha terminado y a que carece todavía de una adecuada conectividad 
terrestre. 
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Carlos Marín 
Confesión de parte, relevo de prueba 
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/confesion-de-parte-
relevo-de-prueba 
La Ley Ambiental de Protección a la Tierra que rige en Ciudad de México 
establece que la tala, poda o trasplante de árboles puede autorizarse, pero 
solo en casos específicos. Para quienes lo hagan sin permiso, el 345 Bis del 
Código Penal prevé multas que van de 500 a dos mil veces la Unidad de 
Medida y Actualización (UMA), equivalente a poco más de 192 mil pesos, y 
de tres meses a cinco años de prisión. Viene a cuento el breviario por la 
confesión, este lunes, del ingeniero residente de la obra del tren maya, 
general de Brigada Gustavo Ricardo Vallejo Suárez (tuvo a su cargo la 
construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles), en la mañanera, 
confirmando que cuatro de los siete tramos del proyecto no cuentan con la 
obligada Manifestación de Impacto Ambiental. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Volando bajo  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/volando-bajo 
Cuando en mayo de 2021 la Administración Federal de Aviación del 
gobierno de Estados Unidos, FAA, degradó a la Agencia Federal de Aviación 
Civil, AFAC, su equivalente en México, de categoría 1 a categoría 2 por no 
cumplir los estándares de seguridad aérea de la Organización de Aviación 
Civil Internacional, el presidente López Obrador declaró que no era un 
asunto grave, que la medida era para ayudar a las aerolíneas 
estadunidenses, que no afectaría a las compañías mexicanas porque están 
más dedicadas al transporte interno. Ya estamos viendo el asunto, pero no 
es un tema delicado, remató.  
 
Enrique Quintana 
No van a parar la inflación  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/04/no-van-a-parar-la-
inflacion/ 
En la conferencia mañanera del día de hoy, el presidente López Obrador, el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y diversos funcionarios y 
empresarios, presentarán el programa para bajar los precios de un paquete 
de 24 productos, mayormente alimenticios. 
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Todo indica que se establecerá un acuerdo con grandes productores y 
distribuidores para que una canasta formada por esos productos baje de 
precio en rangos de 10 a 20 por ciento respecto a los niveles actuales, y así 
se mantenga el resto del año. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Protección a corcholatas  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/04/proteccion-
a-corcholatas/ 
Un año después del colapso de una trabe de la Línea 12 del Metro que 
provocó la muerte de 26 personas, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador brincó a proteger a sus dos principales fichas en la sucesión 
presidencial, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard. La primera, porque la 
tragedia sucedió durante su gestión como jefa de Gobierno, y la imputación 
de falta de mantenimiento como una de las causas del desplome, y el 
segundo, quien apresuró su inauguración antes de terminar su mandato al 
frente del Gobierno capitalino, sin revisar las posibles consecuencias. Con un 
consejo con tufo a amenaza, pidió a la oposición “no sacar raja” de la 
tragedia, porque es “de mal gusto”, calificando esa posibilidad de 
“ramplona” y “politiquera”. 
 
Darío Celis 
Otra batalla del Fiscal  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/04/otra-batalla-del-fiscal/ 
LA FISCALÍA GENERAL de la República (FGR) imparable, no cesa, ahora 
endereza sus baterías al Instituto de Administración y Avalúos de Bienes 
Nacionales (INDAABIN). Y de paso los pupilos de Alejandro Gertz Manero le 
tuercen el brazo a Rogelio Ramírez de la O, por ser ése un organismo 
desconcentrado dependiente de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público. Desde el año 2020 la Fiscalía tiene trabajando con total celeridad a 
la Unidad Especializada en Investigación de Terrorismo, Acopio y Tráfico de 
Armas. Derivado de una “denuncia anónima”, el objetivo es apropiarse de 
un inmenso terreno ubicado en el kilómetro 14.5 de la Carretera Federal 
México-Toluca, conocido como “Polígono CONAFRUT”. 
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Martha Anaya 
La Cuba que AMLO encontrará  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/4/la-cuba-que-amlo-encontrara-
401528.html 
Las relaciones diplomáticas entre México y Cuba “pasan por uno de sus 
mejores momentos”, destaca la cancillería mexicana. Y efectivamente, así 
es, cuando menos de los 90’s para acá. Corresponsal de Notimex y La 
Jornada en la isla durante 16 años, el periodista Gerardo Arreola lo resume 
así: Al final del gobierno de Carlos Salinas (1994) hay un cierto raspón; luego, 
un enfrentamiento más claro con Ernesto Zedillo; y francamente una crisis 
con Vicente Fox, que nunca llegó a resolverse con Felipe Calderón, aunque 
aparentemente lo intentaron. Con Enrique Peña Nieto hubo una fórmula 
que trataba de mejorar las cosas, aunque no pasó de ahí.  
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EXITOSA REUNIÓN DE TRABAJO CON COMISARIADOS 
EJIDALES Y DE BIENES COMUNALES DE LA COSTA DE OAXACA 
https://www.gob.mx/pa/articulos/exitosa-reunion-de-trabajo-con-comisariados-ejidales-y-
de-bienes-comunales-de-la-costa-de-oaxaca?idiom=es 
Oaxaca. - La Procuraduría Agraria estuvo presente en la reunión con 
comisariados comunales y ejidales de la región del litoral oaxaqueño, para 
abordar diversos temas de interés común, como es la depuración de 
padrón, estatuto comunal o reglamento interno y la importancia del 
depósito de las listas de sucesión. En esta reunión se hicieron presentes diez 
comisariados de la región; la información se difundió con apoyo audiovisual; 
al igual se proporcionó a los presentes un formato para el depósito de lista 
de sucesión, con el compromiso de entregarlo una vez que lo tengan listo. 
 
Dan seguimiento a regularización de predios en Maclovio y 3 de 
Octubre  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/667306/dan-seguimiento-a-
representantes-sobre-regularizacion-de-predios.html 
Baja California. - El Secretario General de Gobierno, Catalino Zavala Márquez, 
encabezó esta mañana una reunión de seguimiento con los representantes 
de las colonias Maclovio Rojas, La Morita 1 y 2 y 3 de Octubre, para dar 
continuidad al tema de regularización de sus predios. Por parte de los 
funcionarios, estarán participando en cada una de las mesas: el 
representante de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) en Baja California, Enrique Manuel Cunningham; el titular de la 
Procuraduría Agraria en Baja California, Ricardo Javier Cárdenas Gutiérrez; 
el subsecretario General de Gobierno, José Daniel Gutiérrez Ornelas; la 
subsecretaria de Gobierno de Tijuana, Magaly Ronquillo Palacios; el 
delegado de Tijuana del Instituto para el Desarrollo Inmobiliario y de la 
Vivienda (INDIVI) y el director de Regularizaciones del INDIVI, Miguel Ángel 
Carrera Delgado. 
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Exigen a los delegados de la Procuraduría Agraria y del RAN 
dejar de provocar conflictos en el Ejido de El Sitio en el 
municipio de Pinos 
https://b15.com.mx/noticias/zacatecas/exigen-a-los-delegados-de-la-procuradur%C3%ADa-
agraria-y-del-ran-dejar-de-provocar-conflictos-en-el-ejido-de-el-sitio-en-el-municipio-de-
pinos/ 
Zacatecas. - Marciano Martín del Campo, comisariado Ejidal de El Sitio en el 
municipio de Pinos exigió a los delegados en la entidad de la Procuraduría 
Agraria, Francisco Enrique Pérez Compeán, y del Registro Agrario Nacional, 
Lucio López Ramírez que dejen de dividir al ejido que representa, pues el 
conflicto podría escalar y convertirse en un problema social para la 
comunidad. El comisariado Ejidal de El Sitio expresó cuales son los trámites 
que han impedido los funcionarios federales al no reconocerlo como el 
representante de El Sitio 1 y El Sitio 2 del municipio de Pinos, Marciano 
Martín del Campo insistió en que los delegados del RAN y la Procuraduría 
Agraria no les sirven a los campesinos. 
 
Exigen escrituras  
https://www.pressreader.com/mexico/diario-de-yucatan/20220503/283051238021095 
Yucatán. - A ratos pacífica, a ratos acalorada, un conato de bronca y al 
unísono el grito de “¡Fuera la Procuraduría Agraria!, unos 300 ejidatarios de 
Hunucmá, Samahil, Texán Palomeque y Yaxkukul se manifestaron ayer 
lunes en la mañana frente a la sede del Tribunal Unitario Agrario del Distrito 
34, en Mérida. Acusaron a la Procuraduría Agraria de incurrir en opacidad 
y lentitud para atropellar los derechos de los ejidatarios, favorecer intereses 
particulares y retrasar la entrega de títulos de propiedad que den 
certidumbre jurídica a los ejidatarios sobre sus tierras.  
Los inconformes dijeron que hay resoluciones favorables para los ejidatarios 
desde hace seis años sin que ninguno de ellos, en su pleno derecho, reciba 
el título de propiedad de su lote ejidal. 
 
Comuneros desconocen figura de la Unión de Comisariados  
https://estadoactual.com/comuneros-desconocen-figura-de-la-union-de-comisariados/ 
Oaxaca. - Para Miguel Enrique Gutiérrez Velázquez, presidente del 
comisariado de los bienes comunales de Pochutla la figura de la Unión de 
comisariados de Bienes Comunales Costa-Chontal carece de validez al no 
existir la respectiva convocatoria.  
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Finalmente recalcó que la reciente reunión de comisariados, (pasado 25 de 
abril en Agua Blanca Tonameca) fue bajo invitación de tres comisariados, 
“esta reunión la convocamos junto con  
los comisariados de Cozoaltepec y Tonameca, se contó con la presencia del 
delegado de la Procuraduría Agraria, y del Residente de Miahuatlán de 
Porfirio Díaz. Fue reunión bajo el orden de dos puntos a tratar, uno el de 
Regularización de Lotificaciones y de Listas Sucesorias, no para conformar 
una entidad cómo una Unión, Comité, o Representación regional de 
órganos agrarios; y no en pleno proceso electoral, con los asistentes y con el 
Delegado de la Procuraduría Agraria se quedó que la próxima reunión de 
comisariados será después del 5 de junio, la sede es el núcleo agrario de 
Pochutla “, concluyó Miguel Enrique Gutiérrez Velázquez presidente del 
comisariado de los bienes comunales de Pochutla. 
 
Regulariza la Procuraduría Agraria Asentamientos Humanos 
Ejidales Para dar Certeza Jurídica a su Patrimonio Familiar  
https://www.facebook.com/periodicozonal/posts/4795050837271280 
Estado de México. - La representación de la Procuraduría Agraria en el 
Estado de México avanza en el Programa de Regularización de Registro de 
Actos Jurídicos, en el ejido de Dolores Hidalgo, en el municipio de San Felipe 
del Progreso, con el propósito de regularizar los asentamientos humanos de 
régimen ejidal para hacerlos pequeña propiedad e incluso accedan a 
mayores servicios públicos o tengan oportunidad de enajenarlos a favor de 
terceras personas. Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes, representante del 
Procurador Agrario Nacional Luis Rafael Hernández Palacios Mirón, expresó 
que se tienen inscritos en el programa 135 predios de 214 solares que existen 
aproximadamente en el ejido y convocó a quienes tienen dudas en 
regularizar sus terrenos a llevar a cabo el trámite, ya que ello no sólo les dará 
certeza jurídica, sino que además protegen su patrimonio familiar y los hace 
acreedores a tener acceso a mayores obras y servicios públicos. 
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Presenta Sedatu #PorMiRumbo, herramienta informativa para 
la autoproducción de viviendas  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/presenta-sedatu-pormirumbo-herramienta-
informativa-para-la-autoproduccion-de-viviendas 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), presentó #PorMiRumbo, Encuentra y Construye; una herramienta 
de la plataforma Decide y Construye que permite a las personas encontrar 
opciones confiables de materiales, asistentes técnicos, constructoras y 
entidades financieras para la construcción de sus viviendas.  
La herramienta #PorMiRumbo orienta a las y los usuarios con información 
geolocalizada y arrancó operaciones con la inscripción de casi mil empresas 
de materiales, 150 asistentes técnicos, tres entidades financieras y durante 
todo el año se estarán incorporando más actores ligados al sector. 
 
DOF: 04/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5650997&fecha=04/05/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 342.84 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, ubicada en la calle Gaviotas, localidad de Sayulita, 
Municipio Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para uso de acceso público 
a la playa, libre de instalaciones y sin autorización para realizar 
construcciones. 
 
DOF: 04/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5650998&fecha=04/05/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 504.467 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, ubicada en la calle Marlín, localidad de Sayulita, 
Municipio de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para uso de acceso 
público a la playa, libre de instalaciones y sin autorización para realizar 
construcciones. 
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DOF: 04/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5650999&fecha=04/05/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 433.694 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, ubicada en avenida Tercer Mundo, localidad San 
Francisco, Municipio de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para acceso 
público a la playa, libre de instalaciones. 
 
DOF: 04/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5651016&fecha=04/05/2022 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios, correspondiente al ejercicio fiscal 2021, 
modalidad Diseño Urbano y Servicios relacionados con la obra, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Oaxaca 
y el Municipio de El Espinal. 
 
DOF: 04/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5651017&fecha=04/05/2022 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios, correspondiente al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Oaxaca y el Municipio de Santa María Petapa. 
 
Enfrentará AMLO oposición al tren maya con amparos  
https://www.omnia.com.mx/noticia/219048/enfrentara-amlo-oposicion-al-tren-maya-con-
amparos 
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo este martes 
que enfrentarán los amparos en contra de la construcción del tramo 5 del 
Tren Maya y acusó a “pseudoambientalistas” de Promoverlos.  
“Se resolverá la lluvia de amparos como se resolvieron los del Aeropuerto 
Felipe Ángeles”, precisó el mandatario durante su rueda de prensa matutina 
desde Palacio Nacional.  
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López Obrador se refirió así a un nuevo amparo otorgado por un juez, esta 
vez a la asociación Defendiendo el Derecho de un Medio Ambiente Sano 
(DMAS), para que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) y el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) suspendan o 
paralicen cualquier acto que tenga como finalidad la continuación de la 
construcción del tramo 5 del proyecto Tren Maya.   
 
Recorren senadores cavernas bajo Tramo 5 de Tren Maya  
https://www.reforma.com/recorren-senadores-cavernas-bajo-tramo-5-de-tren-
maya/ar2396640?v=2 
El senador Emilio Álvarez Icaza visitó el Tramo 5 del Tren Maya y aseguró que 
a lo largo de su trazo existen cavernas, algunas de ellas con agua. 
En diversos videos difundidos en sus redes sociales, el legislador indicó que 
seguirá insistiendo en la pertinencia de que la obra cumpla con la ley, la cual 
establece, entre otras cosas, la emisión de la Manifestación de Impacto 
Ambiental y de los proyectos ejecutivos. 
 
"Es falso que operemos en la ilegalidad": Sac-Tun, filial de 
Vulcan, responde a AMLO  
https://www.milenio.com/politica/filial-vulcan-responde-amlo-banco-materiales-qroo 
La empresa Sac-Tun, antes llamada Calizas Industriales del Carmen (Calica), 
filial de la firma estadunidense Vulcan Materials Company, negó que opere 
ilegalmente su banco de materiales en Solidaridad, Quintana Roo, o que sus 
permisos sean irregulares, como acusó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. “La afirmación consistente en que la compañía ha actuado 
ilegalmente o que sus permisos fueron otorgados de manera irregular, es 
simplemente falsa”, afirmó en un comunicado.  
 
En Yucatán, advierten de graves perjuicios si cierran el parque 
temático Xibalbá  
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/5/3/en-yucatan-advierten-de-graves-
perjuicios-si-cierran-el-parque-tematico-xibalba-317943.html 
Yucatán. - El cierre definitivo del parque temático Xibalbá, propiedad de 
Grupo Xcaret, afectaría de manera importante a prestadores de servicios 
turísticos de esta ciudad, eso sin contar las pérdidas millonarias de los 
inversionistas y de los empleos que generaría.  
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Como informamos, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa) clausuró por segunda ocasión el parque temático Xibalbá debido 
a que se perforaron las paredes de dos cenotes para construir un río artificial, 
pero con agua natural. Luego, María Luisa Albores González, titular de la 
Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), advirtió 
que se podría clausurar de manera definitiva el lugar pues Grupo Xcaret 
"prefiere pedir perdón que pedir permiso". 
 
Vargas: pueblo de Veracruz sin agua que proveerá de cerveza a 
otros países  
https://www.e-veracruz.mx/nota/2022-05-03/estado/vargas-pueblo-de-veracruz-sin-agua-
que-proveera-de-cerveza-otros-paises 
Veracruz. - A casi 30 kilómetros de la ciudad de Veracruz, rodeada de vías 
del tren y ríos casi secos, se encuentra Vargas, localidad escogida por la 
cervecera internacional Constellation Brands, para hacer una de sus 
fábricas. En la población de dos mil 647 habitantes, la incertidumbre es 
latente por el consumo de agua que requerirá la empresa y por la promesa 
de empleos que dará a sus habitantes. A pesar de que no realizaron una 
consulta popular -como lo dicta la Semarnat- sobre la construcción de la 
fábrica, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el 22 de abril, 
con bombo y platillo, su llegada. 
 
Abren expedientes contra servidores públicos por obras en 
Playa Hermosa  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Abren-expedientes-contra-servidores-
publicos-por-obras-en-Playa-Hermosa--20220503-0030.html 
Baja California, Ensenada. - Derivado de las denuncias ciudadanas 
interpuestas por responsabilidad de servidores públicos por obras en Playa 
Hermosa, la Secretaría de la Función Pública, la contraloría interna de la 
Sidurt y Sindicatura Municipal dieron apertura a sus respectivos 
Expedientes de Investigación.   Entre los actos denunciados se encuentran: 
La violación del Acuerdo de Destino de la Zona Federal Marítimo Terrestre 
de Playa Hermosa. El 15 de octubre de 2020, la Semarnat otorgó al Municipio 
de Ensenada la administración de 19,118.623 hectáreas de zona federal, 
dentro de las cuales se encuentra Playa Hermosa, para uso exclusivo de 
ornato, es decir, ninguna obra que requiera cimentación puede efectuarse 
en el área.   
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